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自立秋以来，

气温忽高忽低，导

致待产的母猪流产

率和死胎率有明显

的上升，还出现个

别 母 猪 死 亡 的 现

象，根本来不急治

疗，保育期的仔猪

也出现了牺牲的现

象，对养殖户造成了严重的

经济损失，那具体是什么原

因导致的呢？

一、季节特点
昼夜温差大，母猪的感冒

几率陡然上升，母猪出现发高烧

不退时，需要使用降温的药物，

一般的降温药物都是母猪孕期

的禁用药物，一旦使用很容易导

致母猪流产。如果高烧不退，不

使用药物，也会导致母猪的流产

发生。这个两难的情况只能用

“舍子保母”的办法。

二、饲养方式
到了秋季，夏季的饲养方

式还没有转变过来。对于猪舍

的卫生问题，还是一直延续着

清水冲圈，虽然还是感觉热，但

是一定要等到中午时分冲一次

圈，不要总是以人的感觉代表

猪的感觉，要考虑猪是不是能

接受这样的方式，这样很容易

导致母猪感冒流产。应当随着

季节的变迁，随时调整对母猪

的饲养管理理念。

三、天气不稳
天气忽冷忽热给一些病毒

性疾病提供了滋生的温床，特别

是细小病毒和伪狂犬等疾病随

之爆发，一定要提前注射好这两

种疫苗，确保免疫到位。

四、易发疾病
一是防止绦虫病和原虫

性疾病的发生。因为原虫性

疾病是秋季的特有性疾病，母

猪最容易感染原虫性疾病，破

坏红细胞，降低红细胞的携氧

和携养能力，很容易导致母猪

流产。所以，在入秋前就应当

给母猪驱虫和母猪体内原虫，

一并驱除。建议在仔猪断奶

前使用伊维菌素驱虫，连续使

用 7天，待到母猪配种后一个

半月左右使用强力霉素驱除

血液原虫，连续使用 5天。二

是严防链球菌病的发生。这

个疾病不给你有效的治疗时

间，一般发生比较急，主要是

败血型链球菌导致的，出现母

猪高烧不退，全身败血，流产，

剖检变化为橡皮肺典型症状，

一旦发生败血型的链球菌，再

好的兽医也是治疗不了的。预

防此类疾病，在进入秋季时，要

对全场的母猪统一拌料氨苄

西林进行预防。 郑志斌

秋季要谨防母猪发生流产

郭炳中郭炳中 摄摄

以电子商务为代表的现代物流业是一

种全新的商业模式，具有广阔的发展前景。

兴县山花烂漫农业综合开发有限公司，自上

线以来销售额达到 40 余万元。该县大学生

马小军回乡创业，创建网店销售红枣，不到 4

个月销售额达到 129万元。

乡村振兴首要任务是发展现代农业，而

发展现代农业离不开物流体系的支撑。农

村物流是有效降低农业经营风险、解决农村

剩余劳动力的重要途径。而据农村电商反

映，我市一些农村物流基础设施落后，缺乏

现代仓储设施，农产品不能得到很好的储存

保管，农产品损失浪费很大。同时，农村网

络覆盖率低，信息化程度低，使农业生产者

与消费者之间不能有效沟通，农民难以及时

掌握市场需求的变化情况，都在制约着物流

产业和电商产业的发展。

对农村物流有重大影响作用的农村设

施主要包括:农村公路、通讯网络、配送中心

等设施。要加快农村路网建设，尽快对我市

农村路网情况进行摸底，掌握全市各个村通

路以及路况信息，建立信息库。在此基础

上，采取多种措施，坚决实现农村公路村村

通计划，同时要加大农村公路的养护力度，

为农村物流业的发展奠定基础。

加快农产品物流信息网络建设。充分

利用电子信息和网络技术，搭建农产品物流

信息平台。建立具有各数据交换、信息发

布、智能配送、库存管理、决策分析等功能的

综合性服务平台，促进物流信息共享。同时

鼓励民间资本参与发展农村物流，鼓励有条

件的农村专业合作社和农产品储运企业开

展联合或合作，促进农村物流领域第二方物

流企业的发展，提高市场在农村物流领域的

资源优化配置作用。

要合理布局配送中心。县（市）构建物

流分拨中心作为农村物流的集散中枢，在乡

镇利用邮政、供销等网点建设乡镇物流站作

为农村物流的中间层节点，在较大行政村、

供销超市、农资超市、农村集市等设物流网

点作为农村物流的基层末梢。通过构建县

（市）、乡、村三级农村物流网络节点，有效提

高农村物流网络连通度和覆盖面。

要打造农村物流电子商务平台。结合

农村发展实际，利用阿里巴巴、苏宁、乐村淘

等电子商务平台资源，发展农村电商、微商，

为农村物流业的快速发展添砖加瓦。

乡村振兴离不
了现代物流业

□ 梁 瑜

文水县实施农业供给侧改革，积极调整种植结

构，鼓励合作社参与发展高效农业。其中，由田园

薯业合作社推广夏季土豆种植就是其中模式之

一。这种土豆较普通传统土豆早上市二个多月，订

单收购价格稳定在每斤 0.8 元左右，亩产可达六七

千斤。图为文水武村一带村民收获土豆，她们看着

喜人的“银蛋蛋”笑得脸上绽开了花。

马智勇 摄

9月 18日，文水县南庄镇吴村乐龙葫芦专业合作社社员在采摘葫芦。今年在该合作社带动下，吴村葫芦种植面积达

1100余亩，每亩可产葫芦 500多个，能收入 10000多元。 冯增清 摄

在改革开放前，我的家乡汾阳市贾家庄

镇大相村以及小相、罗城等周边村一带，流

传着这样一句口头禅：“一军二干三工人，千

万不嫁受苦人”。这是当年村里的姑娘们选

择对象时提出的“三要一不”标准，具体说就

是要嫁一是退伍军人，二是国家干部，三是

汾酒厂工人；对于村里打土坷垃的小伙子们

是千万不嫁的。相对而言，村里的小伙子们

为了达到姑娘们的“三要”标准，都企盼尽快

改变“农民”身份，争当“三要”中的那三种

人。在以后的时日里，这当退伍军人，他们

中有少数人当上了，这是因为国家年年征

兵，每年村里都有两个指标名额。这当国家

干部，他们觉得难度太大了，也就不再痴心

妄想了。惟独这当汾酒厂工人，虽然论职业

也像国家干部那样，挣着工资端着铁饭碗，

但毕竟也是“吃力人”。他们最为羡慕的是

村里有两名杏花村汾酒厂的酿酒工人，他们

挣着高工资，还有优厚的福利奖金待遇，并

且，汾酒厂距离家门不足 5公里，上下班只需

十几分钟。然而，令他们大失所望的是，日

复一日，年复一年，多少年过去了，他们想当

汾酒厂工人的“美梦”只是在持续延续着，他

们依然还是打土坷垃的农民。

是改革开放的深入推进，才使他们的

“美梦”成真。

2011 年，为了振兴汾酒事业，建立白酒

生产基地，汾阳市启动了杏花村酒业集中发

展区建设工程。这是山西省委、省政府改革

开放的重点工程，是吕梁市委、市政府转型

跨越发展的“一号工程”，该工程征占家乡耕

地 2200 亩。贾家庄镇党委、政府在汾阳市

委、市政府的领导下，组建工作队，深入大相

村里，与村“两委”干部共同研究制定工作方

案，向广大村民进行宣传发动，终于化解了

各色各样的中汾酒厂在征占地过程中出现

的矛盾和纠纷。当时，我是工作组成员之

一，亲身经历了这一过程。与此同时，在市

农经局、水利局等相关部门的配合下，做好

测量地质、发放征占耕地款工作，促使建设工

程如期实施，顺利进展。从 2013年至现今，随

着中汾酒厂的逐步建成逐步投产，村里已先后

有 320名男性、10名女性青年农民进酒厂当了

酿酒工人。在今后几年里，随着中汾酒厂生产

规模的进一步扩大，将还会有更多的青年农民

也都走上酿酒工作岗位。

首批进中汾酒厂的酒班青年工人王中

成说：“中汾酒厂征占我家耕地 6 亩，按照每

亩征地款 28100 元计算，我家共领得 168600
元，这就等于 15年的耕种地经济收入提前一

次性兑现；我现在又当上酿酒工人，真是双

喜临门啊！”

第二批进中汾酒厂的酒班青年工人武建

利说：“我上班每月的工作加福利能领到 5000
多元，全年合计 60000多元，这与杏花村汾酒

厂工人的待遇基本相同了。回想以前耕种农

田，每亩纯经济收入仅 350元左右，如要与当

酒厂工人相比较，两者真有天壤之别啊！”

老村民魏广宏说：“以前村里小伙子们结

婚，主动权大多掌握在姑娘们的手中。可近

三年内，自从他们进厂当上酿酒工人后，媒人

们踢塌门坎，每年操办结婚喜事的人家可多

了！”

村党支部书记刘党生说：“是党的改革

开放的政策使村里的小伙子们圆了当‘酒厂

工人梦’，再过几年，家乡的全体村民还要共

圆农村变为‘小城镇’的又一美梦哩！”

家乡农民圆了“酒厂工人梦”
□ 樊启俭

大吕洪钟大吕洪钟

文水县刘胡兰镇伯鱼村引进辣椒新品种，进行规模化种

植，为农民开辟了一条致富新道路。 刘越 摄

本报讯“多亏了信用社的贷款，现在日

子才能过得有声有色。”家住岚县东村的刘兰

明说。在市农信社信贷支持下，他与同村的

六户贫困户合作建起的养猪厂，从亏损逐步

扩大到 125头的存栏。刘兰明是市农信社助

力乡村振兴的一个缩影。截至 2018 年 9 月

底，该社贷款规模达到 457.5亿元，涉农贷款

占比达 63.5%，累计净投涉农贷款 10.5亿元。

对于“三农”和小微企业融资难、融资贵

问题，市农信社有自己的答案。一方面，深入

践行普惠金融。通过创建信用村，全面开展

信用村（市场）评定、授信工作，承担起全市

80%以上小额扶贫贴息贷款任务。目前，该

社扶贫贷款余额达 37.6亿元，占各项贷款余

额的 8.2%。今年累计投放小额扶贫贷款 4.12
亿元，支持了 8398户贫困户脱贫致富。该社

还在全辖设立了“三农”、小微专营中心，按照

“先评级、后授信、严授信、宽用信”的原则，构

建多层次、广覆盖、可持续的“金融综合服务

站-专营机构-授信审批中心”三级授信体系，

开辟绿色审批通道，提高授信权限和效率。

同时，在全辖开通了“福农卡”授信业务，依托

“福农卡”推出几十种小微信贷产品，用信额

达到 3.74亿元。农户不仅凭信用足不出户就

可以获得贷款，还可以一次授信、三年有效、

随借随还，不用担心短贷长用问题。

另一方面，该社大力扶持小微企业，根

据企业所从事的行业、对信用社的贡献度、

历史信用记录等状况建立灵活的利率定价

机制。瞄准吕梁乡村振兴重点项目，开展名

单制营销。累计支持重点项目 35户 9亿元，

其中省级项目 4 户 2.2 亿元，市级项目 31 户

6.8亿元。主要集中于现代煤化工、铝工业、

生物医药、特色食品、新材料等新型产业领

域。支持“小升规”企业项目等 7类重点企业

项目 97户 19亿元，达成新合作意向 21户 2.4
亿元。创新推出小微企业信贷产品 48个、投

放 8.32亿元。如柳林农商行“农户通”、孝义

农商行“义商贷”等等。并逐步向“两高一

低”的信贷结构转型调整，即涉农贷款占比

高、小额贷款占比高、户均贷款低。

坚持情系“三农”、扎根“三农”、回报“三

农”的背后，是市农信社“心系农”的战略文

化。今年以来，服务于广大“小”客户的市农

信社，围绕乡村振兴战略进一步升级普惠金

融力度，把金融资源更优配置到乡村振兴的

重点领域、薄弱环节，启动了“一县一业、一

村一品”工程。至 9 月末，累计支持 46 个基

地（园 区）1.39 亿 元 ，186 户 农 业 龙 头 企 业

19.47 亿元，161 个农民专业合作社 3.31 亿

元；93名大学生村官创业 1987万元，66名妇

女创业 2130.5 万元，创建孝义、临县两个省

级扶贫示范点，实现“银农双赢”的良好局

面。 （郭永德）

推动移风易俗 树立文明乡风

市农信社“小贷款”助力乡村大振兴
本报讯（记者 阮兴时）9

月 27日，省经信委副主任马运

侠率省调研组来我市，对我市

今年工业稳增长情况进行调

研。副市长杨巨才参加会议。

今年以来，我市围绕传

统产业改造升级、优势产业

做大做强、新兴产业培育壮

大三条主线，将转型项目建

设年作为转型发展的首要抓

手，大力推进煤电铝材一体

化发展，持续优化营商环境，

深入推进创新驱动，高位谋

划转型升级，全市工业经济

运行稳中向好。省调研组在

听取我市前三季度工业经济

运行情况和存在问题的汇报

后，提出有关指导意见。

杨巨才强调，稳增长工

作仍将是当前乃至今后一段

时期一项重要任务，各级各

部门一定要坚定信心，卯足

干劲，充分挖掘企业潜能，千

方百计推动工业稳增长。要

加强市场引导，聚焦问题，夯

实措施，继续保持工业经济

增长速度，为完成全年目标

任务打下坚实基础。

本报讯（记者 李雅萍）9
月 27 日，市公安局召开专门

会议，特聘 50名市人大代表、

市政协委员及社会各界人士

为市扫黑除恶专项斗争监督

员。副市长、市公安局局长

李安林为监督员颁发聘书。

50名特聘监督员深入市

公安局，详细了解了全市公

安机关扫黑除恶专项斗争工

作安排部署、线索核查、案件

办理等情况。

李安林为特邀监督员颁

发聘书。他希望，受聘的各位

监督员关心、支持、监督公安

工作，认真履职尽责，积极为

全市公安机关扫黑除恶专项

斗争贡献力量和智慧。他表

示，全市公安民警将始终牢记

初心使命，认真践行“对党忠

诚、服务人民、执法公正、纪律

严明”的总要求，凝心聚力、协

同作战，持续推进全市扫黑除

恶专项斗争向纵深发展。

本报讯（记者 李雅萍）9
月 27日，市公安局召开“向人

民汇报”恳谈会。副市长、市

公安局局长李安林出席会议，

部分市人大代表、市政协委员

和社会各界人士应邀参会。

会前，与会人员参观了

市局反诈骗中心、全市公安

机关扫黑除恶专项斗争阶段

性成果展板、吕梁公安新媒

体工作室和吕梁公安便民服

务在线平台，观看了扫黑除

恶 专 项 斗 争 工 作 汇 报 片 和

“一网通、一次办”等公安便

民利民新举措。

恳谈会上，该局相关领

导向与会人员简要介绍了吕

梁公安工作情况，并就当前

正在开展的扫黑除恶专项斗

争进行详细汇报。与会人员

纷纷发言，结合自身实际和

了解的社情民意，与该局相

关部门负责人坦诚交流，积

极建言献策。

省调研组来我市进行工业稳增长专题调研

市公安局召开“向人民汇报”恳谈会

市公安局特聘50名扫黑除恶专项斗争监督员

本报讯（记者 王洋）9月

26 日，省宪法学习宣传督查

组到离石区进行专项督察指

导 并 组 织 参 会 人 员 进 行 考

试。市、区相关部门负责人

陪同调研。

督查组一行先后来到离

石区泰化集团、朝阳小学、七

里滩社区、离石区运输管理

所实地查看了文件资料、听

取汇报、征求建议，并根据各

部门情况提出指导性意见。

在座谈会上，相关部门

负责人就宪法学习宣传等工

作进行了详细的汇报。督查

组对我市工作给予了充分的

肯定，并希望各相关部门要

进一步提高政治站位，充分

认识宪法学习宣传实施工作

的重要意义；要把宪法学习

宣传实施工作作为一项重大

政治任务，切实落实到实际

行动中，做到真正意义上的

全覆盖；要深入查找工作中

的 不 足 ，查 缺 补 漏 ，举 一 反

三，切实抓好问题整改工作，

提升宪法学习宣传实施工作

水平。

省宪法学习宣传督查组到离石区进行调研

——新时代新作为新篇章
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